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令和６年度 第４回運営委員会だより 
 

世田谷区立三宿中学校  PTA 会長 小林 孝子 

 
 

大寒の候、皆様にはお変わりなくご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は PTA活動にご理

解、ご協力をいただきありがとうございます。 

先日 1月 11日に、対面/オンラインで開催した第 4回運営委員会についてご報告いたします。 

 

✏ 議事 

 

1． 学校長挨拶【濱川校長】 

明けましておめでとうございます。 

昨年は大きな地震や事故で 1年が始まりましたが、本年は今のところ平和に過ごすこと

ができています。今日明日、雪の予報もありますが、積もるほどではないとのことです。 

本日は 2年生が百人一首大会の準備をしています。日本の文化を楽しむ時間を大切にし

ていきたいと思っています。 

今学期も、残り 50日ほどです。今年度は周年記念行事が執り行われましたが、PTAの皆

さまのご協力もあり、成功裏に終えることができました。 

引き続き、良い年度締めを迎えられるようご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

2． PTA会長挨拶【小林氏】 

新年あけましておめでとうございます。本日はお集まりいただきありがとうございま

す。運営委員会も 4回目となり、校長先生もおっしゃったとおり、残り 50日となりまし

た。これまでのご協力、誠にありがとうございました。 

今年度の活動は単 P研修会 2回（学級委員未実施→本部代行）、家庭教育学級給食試食会

（文化委員未実施→本部代行）、祭りパトロール（校外委員）をはじめ、コロナ禍で縮小・

停止していた活動の再開が大きな部分を占めておりました。 

来年以降、私は青少年委員として引き続きこの場に参加する予定ですが、「PTA会長」と

いう立場ではありません。意見は控え、アドバイスがあればお伝えします。    

ただ、PTAが持つ地域交流の役割やパトロールなどの校外活動は重要です。一つ一つの

活動自体は細いつながりかもしれませんが、学校の内外で何か問題が生じた場合に、 

地域の理解や協力が不可欠だからです。 

地域連携は、学校や子供たちへ影響する問題であることをご理解頂ければ幸いです。 

3月中旬までに今期 PTAとしての活動は収束していきますが、残り 2か月間、引継ぎも

綺麗に終えられるよう活動していきます。引き続きよろしくお願いします。 

 

3． 各委員より 

【学級委員会：山口氏】 

12/14本部役員会へ３名にて出席し、今後の予定を確認しました。 

2/6の給食試食会及び学校保健委員会へ、２名にて出席予定です。 

来年度の委員会決めは本部にてアンケート回収後、3/5の 1・2年生保護者会当日に 

各委員選考を担当します。回収後は委員で集まる予定です。 



3/8 作品展当日は制服リサイクルを実施する予定です。またこれに伴い検品作業も行う

予定です。 

 

【学級委員会（卒対）：熊谷氏】 

卒対費集金は個人のゆうちょ口座への振込、という形で実施しており、残り 1名と 

なっています。卒業お祝い会の集金はこれから実施予定です。 

今回の集金はうまく進んだ印象ですが、来年度以降の集金方法は検討が必要です。 

1/13週で卒業お祝い会の打合せを予定していますが、受験時期を考慮して可能な 

メンバーで対応予定です。なお、当日はラボエム一棟借りで開催を予定しており、 

お手伝いについても、さくら連絡網で募集予定です。企画の詳細については、 

当日のお楽しみです。 

 

【広報委員会：井田氏】 

第 1回広報誌ですが、刷り直しと校正を終えて 12月 25日に配布できました。 

配布が遅れた点については学校側や PTA本部とのコミュニケーション不足があり、 

掲載すべき内容の認識不足や校正不足があったのが反省点です。 

3学期に第 2回広報誌を発行予定で、現在編集、校正作業中です。掲載予定の修学旅行 

の写真について、学校側ではなく直接、カメラマンさんとのやり取りが必要になって 

おり苦戦していますが、卒業式（3/19）に間に合うよう、鋭意対応していきます。 

来期への引継ぎについても反省点含め、まとめられるよう対応していきます。 

 

【校外連携委員会：米本氏】 

10月末～12月にかけて以下の活動を行いましたのでご報告します。 

●ビオトープ 生き物観察会＋かい堀り整備 

   ビオトープの生物を捕獲し、水槽や桶に移す作業です。整備の方と副校長先生と 

参加の子供達で実施しました。かい堀り整備では、池の水を抜いて草（まこも）を 

手で抜く作業を実施しました。池が完全に干上がってから整備業者が更に泥抜き 

作業を実施します。数年に一度の作業のため、次回は 4－5年後の予定です。 

反省点）次回は十分な防寒着とゴム手袋、長靴は必須。 

●「後期池尻・三宿クリーン DAY」 

事業運営委員会では前期との違いや清掃ルート確認を実施しました。本番日は 3年生 

の模試日と重なり、子供の参加人数は前期と比べて少なくなりましたが、今回から青

鳥特別支援学校の子供達が初参加しました。 

246号線は前期と同じく大量のゴミ（タバコの吸い殻、空き缶・瓶・ペットボトル 

等）が目立って、大きなゴミ袋がいくつもいっぱいになりました。 

最後に反省会を実施し、ミニカップラーメンを食べて解散しました。 

ボランティア参加記録として 3年生受験時の調査書に記載ができるので、ボランティ 

アとして池尻クリーンＤＡＹがあり三宿中も毎年参加していることを進学相談会等で 

紹介してもらうのは一案。 

反省点）参加人数が少なかったので周知の工夫が必要。 

 

【文化委員会：大河原氏】 

12/14 本部役員会に出席しました(委員長、会計)。 

同日、今年度会計帳簿と給食試食会の文化委員会での役割を確認しました。 

12/15 世田谷区生涯学習課と今年度計画を確認しました。 

 

【役員選考委員会：岩崎氏】 

2回目のアンケート、3回目の選考委員会を実施し選考活動を行っていますが、未だ定員 

に満たない状況です。 



今後は役員の方と新入生保護者あてのアンケートを実施予定です。 

なお、現在の候補者は以下のとおりです。 

 新 2年生 亀田 久美子さん 

 新 2年生 小林 和仁さん 

 新 2年生 宮本 瞳 さん 

 新 2年生 山岸 稚子さん 

 

以下、本部役員より 

 

【PTA本部副会長 IT担当：工藤氏】  

（１）単位 PTA研修について 

●第 2回「ゲートキーパーを学ぼう」開催(12/14) 

家族や友人の変化に気づき、うまく寄り添う方法について学び、自分のこころの健康 

を守りながら、周りの人のこころも守る、を目的に NPO法人ゲートキーパーTONARINO 

から講師の方に来ていただき実施しました。講義とロールプレイングを行うことで、 

基礎知識の習得と役割について学びました。参加者が 7名と少人数でしたがその分活 

発な質疑が行われました。 

・保護者だけでなく、教員・生徒も学ぶ機会があるとよい 

・参加者が少ない分、講師との距離が近く深く考えさせられる講習であった 

などといった意見がありました。 

9月の研修と合わせ、2回分の報告書作成・提出・費用清算を実施予定です。 

※単位 PTA研修は学級委員の担当ですが、本年度に限り本部にて実施しました。 

（２）学校保健委員会および家庭教育学級について 

 2/6(木)に学校保健委員会開催と合わせ、第 2回家庭教育学級「給食試食会」を開催予定 

です。給食試食会は昨年まで学校主催で開催しておりましたが、今年から PTA家庭教育 

学級にて再開です。奮ってご参加ください。 

※家庭教育学級は文化委員の担当ですが、給食試食会のみ本年度に限り本部にて実施 

します。 

（３）資料保存についてお願い 

各委員にて作成した資料はドライブへの保存お願いします。また、近日中に引き継ぎ 

書類のフォーマットを展開しますので作成お願いします。 

 

【PTA本部書記 廣田氏】 

・本日活動報告を 1/18までにお送りください。 

・今期 IT整備の一環として PTA団体契約が可能な Wi-Fiルータの調達を予定しています。 

 

【PTA本部会計 小菅氏】 

来年度からの会費徴収方法変更に伴い、現在ゆうちょ銀行と契約手続きを行っていま 

す。最短で来月中旬から作業ができるようになる予定です。 

在校生分は今年度中に手続き完了したいと考えておりますので、会員のみなさまには 

近日中に「自動払込申込書」の記入をお願いすることになります。 

お手数おかけいたしますがご協力お願いいたします。 

・卒業対策費（※）を PTA口座自動引落にする件 

今後、3年生だけを指定して引落かけることは可能ですが、PTA会員分のみとなるた 

め、非会員がいる場合は別途振込を依頼する等の対応が必要となります。 

また、口座を動かせるのは本部会計のみのため、入金確認・受渡方法等を事前確認し 

ておく必要があります。 

  ※3年生卒業対策委員（学級委員）がお祝い記念品等予算算出し 3年生家庭に 

連絡および費用回収 



 

・委員会活動費清算 

3/6の 1・2年生保護者会までに書類も揃えてパックごとご返却をお願いします。 

日程が難しい場合は個別にご相談ください。 

・委員会活動費予算について 

  使用実績を確認し、来年度予算を見直し変更予定です。 

 

【PTA会長 小林氏】 

・7/3 3年生保護者会にて「卒業対策費」について以下説明し了承いただきました。 

 ＊報告：支給額および運用の見直し実施 

→直近（R4・R5年度）は 3年生在籍人数を考慮せず一律 16万円支給 

     →PTA贈呈は「卒業証書ホルダー」であるも余り金使用用途制限なし 

 ＊上記余り金流用を是正すべく今年度運用説明 

     →使用用途は「卒業証書ホルダー」に限る、または一人 1300円以内 

・2/6学校保健委員会で、睡眠についての研修を開催予定です。 

・昨年の周年記念行事記念品（オルゴール）は転校生にも送付する予定です。 

・昭和女子大学による、学校評価に関するヒアリングに本部役員 3名が参加予定です。 

・来年度 PTA活動の各委員会の募集について、3/6の保護者会で現 1,2年生を対象に 

募る予定です。今まで経験者が対象外となっていましたが、経験・未経験に関わらず 

募集します。 

・12/14各委員含めた役員会を行いました。 

＊来年度以降、本部に各役員担当を設け、本部と各委員が連携し各委員に丸投げ 

状態にならない体制作りを予定 

＊来年度予算について確認実施 

 委員通信費一人 1000円の要否 

 委員活動費の見直し 

 卒業証書ホルダー費回収方法変更 

・来年度への引き継ぎは、引継ぎのフォーマットを共有する予定です。 

・PTA非会員への対応方針を明確にする予定です。 

 

4． 活動報告 

【学級委員会】 

12/14(土) PTA本部役員会出席 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

 

【学級委員会（卒対）】 

11/12(火) 卒業証書ホルダーとコサージュ納品 

11/18(月) 卒業対策費未払いの方へお手紙配布（20名ほど）  

12/14(土) PTA本部役員会出席 

12/21(土) 卒業証書ホルダーとコサージュの検品、卒業お祝い会、会長も含め協議 

1/8(水) 卒業記念品代、業者へ振り込み 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

 

【広報委員会】 

11月～ 第 1号広報誌再作成着手 

12月上旬 第 1号広報誌校正 

12/14(土) PTA本部役員会出席 

12/18(水) 第 1号広報誌完成・入稿 

 



12/25(水) 第 1号広報誌配布 

3年生集合写真撮影 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

 

【校外連携委員会】 

 10/31(水) 【学校主催】ビオトープ 生き物観察会 

 11/21(木) 【学校主催】 ビオトープ かい堀り整備 

 11/8(金) 【池尻地区】「後期池尻・三宿クリーン DAY」事業運営委員会出席 

 12/1(日) 【池尻地区】「後期池尻・三宿クリーン DAY」 

 12/13(金) 【下馬野沢地区】中学生交流ボウリング大会打合せ出席 

12/14(土) PTA本部役員会出席 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

（今後の予定） 

3/1(土) 【池尻地区】子どももちつき大会事前準備 

3/2(日) 【池尻地区】子どももちつき大会 

3/16(日) 【下馬野沢地区】学生交流ボウリング大会 

3月中 【太子堂地区】懇親会（予定） 

 

【文化委員会】 

12/14(土) 本部役員会出席 

12/15(日) 世田谷区生涯学習課と今年度計画を確認 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

 

【役員選考委員会】 

 11/19(火) 役員選考アンケート発信 

 12/2(月) 役員選考委員会打合せ 

 12/14(土) 本部役員会出席 

1/11(土) 第 4回運営委員会出席 

 

【本部役員会】 

10/26(土) PTA運営委員会 

11/1(金) 現 1年生の修学旅行先検討会出席 

11/8(金) 【池尻地区】「後期池尻・三宿クリーン DAY」事業運営委員会出席 

【広報】広報誌打ち合わせ 

【20周年】前日準備 

11/9(土) 【20周年】三宿中創立 20周年式典および卒業生が集う会 

11/16(土) 【本部】役員会 

12/1(日) 【池尻地区】「後期池尻・三宿クリーン DAY」 

12/4(水) PTA口座からの会費引落に関するゆうちょ銀行との打ち合わせ 

12/6(金) 【下馬野沢地区】講習会出席 

12/13(金) 【下馬野沢地区】学生交流ボウリング大会打合せ出席 

12/14(土) 学校運営委員会 及び 評価委員会出席 

単位 PTA研修「ゲートキーパーを学ぼう」開催 

12/14(土) 【本部】役員会開催 

  12/24(火) 【池尻地区】理事会出席 

【池尻地区】子どももちつき大会打ち合わせ出席 

【広報】広報誌配布準備 

1/10(金) ゆうちょ銀行との打ち合わせ 

1/11(土) 第 4回運営委員会開催 



 

（今後の予定） 

1/20(月) 学校関係者評価委員会出席 

1月末 単位 PTA研修 報告資料提出 

2/6(木) 家庭教育学級「給食試食会」（学校保健委員会と共同開催）開催 

3/1(土) 【池尻地区】子どももちつき大会事前準備出席 

3/2(日) 【池尻地区】子どももちつき大会出席 

3/8(土) PTA総会開催 

3/8(土) 学校運営委員会出席 

3/16(日) 【下馬野沢地区】学生交流ボウリング大会出席 

3月中 【太子堂地区】懇親会 

3月下旬 【池尻地区】第 2回理事会出席 

 

以上 


